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Газета для тех, кто любит свой район

Развитие АПК

С 1 февраля на должность руководителя комитета 
жилищно-коммунальной политики администрации Упо-
ровского муниципального района назначен Юрий Пигин.

Юрий Алексеевич родом из Упорово, в 2004 году окон-
чил Ялуторовский аграрный колледж по специальности 
техник-электрик. С 2004-го по 2010-й работал в различных 
организациях в качестве электрика и электромонтёра.

 После получения в 2010 году диплома ТГСА по специ-
альности инженер (специализация – «Электрификация и 
автоматизация сельского хозяйства») занимал должности 
инженера-электрика (до 2013 г.) и инженера-энергетика 
(до 2015 г.) в ОАО «ТОДЭП» Упоровское ДРСУ, после лик-
видации которого был переведён в Ялуторовское ДРСУ 
АО «ТОДЭП» (ДРСУ-3 АО «ТОДЭП»), где трудился до 
настоящего назначения.  

соб. инф.

Назначения

ПрестуПление раскрыто
8 февраля в дежурную часть МО МВД России «Заво-

доуковский» (дислокация с. Упорово) обратился 56-лет-
ний мужчина и сообщил о том, что около магазина у 
него угнали автомобиль. Он вышел из машины, оставив 
ключ в замке зажигания, а когда вернулся, её на месте не 
оказалось. В ходе оперативно-розыскных мероприятий 
пропажа была обнаружена в Пятково. Немного позже 
был установлен и задержан подозреваемый в совер-
шении данного преступления. Им оказался 27-летний 
молодой человек, который пояснил, что, увидев около 
магазина открытый автомобиль, решил воспользоваться 
случаем и доехать на нём до дома. 

По данному факту возбуждено уголовное дело по 
признакам преступления, предусмотренного частью 1 
статьи 166 УК РФ «Неправомерное завладение авто-
мобилем или иным транспортным средством без цели 
хищения». Санкция статьи предусматривает наказание 
вплоть до лишения свободы на срок до пяти лет.

  
о сПорте

16-18 февраля на базе лыжного центра Упоровской 
ДЮСШ будут проходить зональные соревнования Гу-
бернские игры «Тюменские просторы» в зачёт XXVII 
зимних сельских спортивных игр Тюменской области по 
лыжным гонкам. Приходите поддержать нашу команду. 

Упоровская «Ладья» стала третьей по итогам трёх 
туров межрайонного турнира по хоккею с шайбой, про-
шедших с декабря по февраль.  Армизонский «Гладиатор» 
и омутинский «Рубин» поднялись на первую и вторую 
ступени пьедестала почёта. Финал межрайонных сорев-
нований состоится 25 февраля на корте в Омутинском.

Подготовила Мила Шабанова.

Наличие в районе круп-
нотоварного производ-
ства не мешает развитию 
малых форм хозяйство-
вания - такую мысль вы-
разил глава Упоровского 
района Леонид Сауков, 
принимая участников 
выездного заседания 
общественного совета 
регионального партий-
ного проекта «Российское 
село» партии «ЕдиНая 
РоССия». Тезис этот уже 
доказан опытом разви-
тия ЛПХ и КФХ в нашем 
муниципалитете.

Упоровский район хоть 
и считается территорией, 
где плодотворно работают 
гиганты АПК, до 36 про-
центов продукции сельско-
го хозяйства производят 
именно частные подворья. 
За передовым опытом упо-
ровских управленцев и ру-
ководителей предприятий 
приехали члены совета 
– как удалось добиться бле-
стящих результатов и какие 
трудности преодолены. 

О развитии малых форм 
хозяйствования и потре-
бительских кооперативов 
рассказал собравшимся 
Леонид Сауков. По его сло-
вам, сейчас три тысячи 
человек держат коров и 
зарабатывают на этом, хотя 
начиналось всё с развития 
кооперативов, скупающих 
излишки. Сеть крупных 
ЛПХ, КФХ и кооперативов 
выросла в единую струк-
туру. Поддержку в этом, 
конечно, оказали регио-
нальные программы, одна 
из которых «5+». 

Сегодня продолжается 
работа над пополнением 
оборотных средств малых 
предприятий и потреби-
тельских кооперативов. 
В роли главного партнё-
ра рассматривается Фонд 
«Инвестиционное агент-
ство Тюменской области». В 

упоровский опыт пригодится стране

этом году 23 нетели уже по-
ставлено при финансовой 
поддержке фонда, пользу-
ются владельцы хозяйств 
и займами кооператива 
«Упорово-Кредит».

По мнению Леонида Ни-
колаевича, для развития 
частного производства 
сейчас необходимо: за-
фиксировать цену на мо-
локо (помимо фиксации 
субсидий за литр и помо-
щи при покупке высоко-
продуктивных животных); 
продолжать обучение селян 
(«Школа животновода» и 
«Школа фермера»); сопро-
вождать и консультировать 
частного производителя; 
снабжать кормами.

Именно благодаря та-
кому подходу в нашем 
районе функционирует 
рассредоточенный по тер-
ритории и по частным 
владельцам «колхоз». Тю-
менская область ещё мо-
жет наращивать производ-
ство молока и мяса, «если 
в каждом муниципальном 
образовании будет вы-
строена система, подобная 
нашей, это станет настоя-
щим прорывом» – уверен 
глава. 

Он также отметил, что 
это настолько же социаль-
ный проект, насколько и 
коммерческий: «Владель-
цы хозяйств с 10 коровами 
выручают в среднем за 
месяц более 40 тысяч ру-
блей, то есть работающая 
на личном подворье семья, 
может обеспечить себе 
средний по району доход. 
Именно это привлекает 
молодёжь, помогает раз-
вивать деревни и сёла».

С этим согласился Алек-
сандр Горохов, проводив-
ший заседание совета: 
«Развитие ЛПХ позволяет 
повышать благосостояние 
сельских жителей, решать 
стратегическую задачу, по-
ставленную президентом 

Владимиром Путиным, – 
формировать на селе сред-
ний класс».

Интересным для участ-
ников заседания стал рас-
сказ председателя ЖЗСПК 
«Усадьба» Сергея Кайсина. 
Сегодня кооператив – круп-
ная, мощная и передовая 
организация, а открывался 
в 2002-м только для по-
мощи личным хозяйствам 
в реализации излишков 
молока. Список пайщиков 
серьёзно увеличился, да 
и производят продукцию 
они специально для сдачи 
в кооператив. 

В 2009 году с подачи 
Леонида Саукова здесь 
запущена заготовка мя-
са, куплено и передано в 
аренду предприятию три 
рефрижератора. Сейчас 
мясная продукция вы-
возится на север региона, 
продаётся на прилавках 
магазинов в  Упорово, 
именно из неё готовят 
пищу все местные учреж-
дения социальной сферы. 
Отвечая на вопрос о цено-
вой политике в последнем 
направлении Сергей Ни-
колаевич сказал: «Пусть 
мы поставляем продукты 
в школы и детские сады 
практически по себесто-
имости, зато мы уверены, 
что обеспечиваем наших 
детей качественным пи-
танием». 

Кооператив по решению 
членов пайщиков начал 
производить корма, и снова 
не обошлось без помощи 
районной власти. Адми-
нистрация помогла с тех-
никой и выделением уго-
дий. Система заработала. 
«Усадьба» сеет многолетние 
травы, пшеницу, овёс, яч-
мень на зернофураж и по-
лучает областные субсидии 
на каждый рулон сена. 

Михаил Корепанов рас-
сказал, как развивался су-
ерский кооператив «Заря» 

– шли от закупа молока до 
общественного питания и 
заготовки кормов.

Специалисты «Зари» 
провели большую рабо-
ту с населением, сочные 
корма для ЛПХ некоторое 
время вообще раздавали 
бесплатно, ведь раскрыть 
генетический потенциал 
по продуктивности не-
телей улучшенных пород 
без качественных кормов 
невозможно. 

Он обозначил круг во-
просов, которые придёт-
ся решать всем уровням 
власти и всем заинтере-
сованным в развитии се-
ла. В первую очередь, это 
вопрос востребованности 
фермерского молока на 
фоне увеличивающегося 
числа животноводческих 
комплексов. Также стоит 
обратить внимание на 
кредитование. Село нуж-
дается в инвестициях, 
но местные кредитные 
кооперативы не имеют 
достаточных средств для 
обеспечения потребно-
стей, получить льготные 
кредиты не так просто, 
а коммерческие ставки 
слишком высоки, что-
бы выходить на рента-
бельность. Ещё одно – это 
поддержка кооперативов. 
Сегодня она есть, субсидия 
на молоко составляет 3,5 
рубля за литр, в то время 
как затратная часть даже в 
лучших кооперативах вы-
ше четырёх с половиной 
рублей. Чтобы работать 
над качеством получаемо-
го сырья и развивать не-
сколько видов деятельно-
сти, кооперативам нужны 
дополнительные средства. 

Разговор подытожил ре-
гиональный координатор 
проекта Юрий Конев: «Фе-
деральный форум «Россий-
ское село» проводится еже-
годно. На нём рассматри-
вается развитие аграрного 
производства и социальной 
сферы. Идеи, которые се-
годня высказывались, мы мо-
жем обсудить там и, уверен, 
представитель Упоровского 
района обязательно должен 
выступить с докладом». 

Юрий Михайлович пред-
ложил членам заседания 
сформировать два пакета 
предложений для регио-
нальных и федеральных 
органов власти. Также бу-
дут подготовлены видео-
информация об упоровской 
модели развития малых 
форм хозяйствования и 
кооперативов и информа-
ционный буклет, которым 
смогут руководствоваться  
в других регионах и муни-
ципалитетах.

Вера ХаЛаЕВа.
Фото автора.
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Спорт

Юбилей

Родилась Мария Кузь-
минична Алексеева из 
Чёрной в простой кре-
стьянской семье Анны 
Ивановны и Кузьмы Пе-
тровича Муст в Кали-
нинской области (ныне 
Тверская) Жуковского 
района в деревне Рытое-
ляда. Мама умерла рано, 
оставив двух дочерей, – 
Марию и Лидию.

Мария успела окончить 
лишь 4 класса, когда нача-
лась Великая Отечествен-
ная война. Дальше учиться 
не было возможности, а с 
13 лет стала работать в кол-
хозе. Приходилось косить, 
грести сено, убирать уро-
жай на быках и лошадях.

Немцы шли на Москву 
через их деревню. Заби-
рали у местных жителей 
продукты, коней, корм для 
скота. Надолго фашисты 
не задерживались, боялись 
партизан, которые засели в 
лесах.

Мария Кузьминична 
вспоминает: «Когда немцы 
уходили, мы носили парти-
занам скудную еду и строго 
предупреждали, чтобы  те 
не появлялись в деревне, 
иначе враги  сжигали всех 
подряд».

Надеясь на более сытую 
жизнь в селе, из городов 
приезжали родственники. 
Летом было немного легче, 
сажали овощи, собирали 
дикоросы, колоски, из ле-
беды стряпали лепёшки. У 
кого оставалась корова, тем 
приходилось заготавливать 
тростник на болотах, так 
как немцы сено забирали 
для своих лошадей.

«В оккупации деревня 
находилась почти год. 
Потом противника наши 
войска отогнали, и они 
укрепились километрах в 
90. Но часто было слыш-
но, как неприятельские 
самолёты летали бом-
бить города. Очень бы-
ло страшно, – делится 
воспоминаниями Мария 
Кузьминична. – Завидев в 

УвАЖАеМАя МАРИя КУзьМИнИЧнА!
Роковые для страны сороковые не просто выпали на 

ваше детство, а действительно опалили его. Совсем ещё 
юной девочкой на оккупированной фашистом малой 
родине вы прятались от чужих, чем могли, помогали 
своим. Вы одна из тех, кто как никто, понимает всю 
значимость мирного неба над головой. С малых лет вы 
привыкли трудиться с полной отдачей, радоваться всему, 
что приносит жизнь. Так пусть ваши преклонные годы и 
дальше будут согреты теплом родных, озарены счастьем 
детей, внуков и правнуков. Для них и всех нас вы об-
разец скромности, порядочности и бесконечной любви 
к людям. Бодрости вам, только хорошего самочувствия 
и приятных новостей.

Леонид САУКОв, глава района.

15 февраля 90-летие отметит М. К. Алексеева.

небе бомбардировщики, 
мы прятались в кусты или 
просто падали в траву, так 
как фашисты открывали 
огонь по людям».

Пришлось Марии Кузь-
миничне наблюдать и дру-
гую картину, когда немцы 
отступали от Москвы. Шли 
грязные, оборванные, в лёг-
ких шинелях, закутанные 
в платки. В один из таких 
дней немецкий солдат за-
шёл к ним в дом, когда 
они семьёй обедали, он 
рассказал им о том, что у 
него дома остались жена и 
дети, а он очень сильно по 
ним скучает. «Мы позвали 
его за стол и накормили», 
– вспоминает Мария Кузь-
минична.

По окончании войны в 
небольшую деревню, из 
которой на фронт ушли 17 
мужчин, домой никто не 
вернулся.

Своего будущего мужа 
Ивана Алексеева Мария 
знала с детства, в 1954 году 
они поженились. У них ро-
дились две замечательные 
дочки Зинаида и Ольга.

Судьба сложилась так, 
что супруги переехали сна-
чала в Иркутскую область 
на станцию Ук. Здесь про-
жили 8 лет, Мария рабо-
тала в местной больнице 
санитаркой, а Иван – на 
лошадях.  

Поселившийся в Заводо-
уковске племянник, стал 
звать тётю в Тюменскую 
область. Так Алексеевы 
оказались в Чёрной. Хо-
зяйка устроилась на ферму 
свинаркой-санитаром, а 
муж – свинарём. Ещё ему 
приходилось и кочегаром 
быть, и обслуживать водо-
провод, и ремонтировать 
колонки.

Дружно жили, семья счи-
талась образцовой. 10 лет 
назад ушёл из жизни Иван 
Григорьевич. Марию Кузь-
миничну забрала  к себе 
младшая дочь Ольга. Здесь 
ей комфортно, она окруже-
на вниманием и заботой. 

За многолетний добро-
совестный труд юбиляр 
имеет звание «Ветеран 
труда», множество наград, 
является участницей трудо-
вого фронта.

 У Марии Кузьминичны  
6 внуков и 12 правнуков. 
Она по-прежнему добро-
желательна, гостеприимна, 
общительна. От всей души 
желаю этой замечательной 
женщине великолепного 
самочувствия, хорошего 
настроения, пусть каждый 
новый день приносит ра-
дость. 

       екатерина 
КОЛПАшнИКОвА, 

председатель 
совета ветеранов.

в Упорово состоялся 
очередной районный фе-
стиваль физкультурно-
спортивного комплекса 
ГТО. Участниками меро-
приятия стали команды 
практически всех сель-
ских поселений района, 
они-то и попробовали си-
лы в испытаниях на гиб-
кость, силу и меткость, 
а также состязались в 
лыжных гонках. 

Площадки спортком-
плекса «Ладья» заняты 
почти всегда, здесь бывают 
попеременно спортсмены 
и любители физкультуры. 
Группы сельских поселе-
ний на фестивале проходи-
ли этап за этапом, как квест, 
проверяя, изменились ли 
результаты за прошедшие 
полгода, год. В стрельбе 
из винтовки главное бы-
ло сконцентрироваться. 
Стоять по стойке смирно 
под весом оружия не так 
просто, поэтому поймать 
в прицел центр мишени 
удавалось самым опытным, 
ну или везучим.

А вот в упражнениях на 

ГТО - выбор смелых
силу и гибкость на удачу 
рассчитывать не приходи-
лось. Здесь успех был на 
стороне тех, кто занимается 
спортом систематически. 

В этом году показал ещё 
более высокие результаты 
в стрельбе и прыжках в 
длину обладатель золотого 
знака отличия ГТО Павел 
Кочергин. И его успех не 
случаен – несколько часов 
в неделю Павел традици-
онно отдаёт тренировкам: 
«В повседневной жизни 
я занимаюсь волейболом, 
часто делаю для себя си-
ловые упражнения, вот 
только на лыжах давно не 
бегал. Думаю, что сегодня 
есть повод вспомнить, как 
это делал раньше, а может в 
какой-то степени научиться 
у соперников».

Где-то с юмором, где-то с 
предельным усилием, каж-
дый шёл к своему лучшему 
показателю. Не может не 
удивлять итог испытаний 
на силу – семнадцатилет-
няя Валентина Ракова из 
Буньково отжалась от пола 
39 раз! В стрельбе не было 
равных Марине Липиной 

и Ивану Костыгину, они 
получили 25 и 35 очков 
соответственно из 50 воз-
можных.

Проверила свою силу и 
выносливость спортсмен-
ка, традиционно не про-
пускающая ни одного спор-
тивно-массового меропри-
ятия, Ольга Мекшенина. 
С улыбкой и искоркой в 
глазах говорит: «Вот как 
могу, так и сдаю. Я очень 
рада, что комплекс ГТО 
снова получил такую по-
пулярность в нашей стране. 
Когда я прихожу на фести-
валь, мне очень приятно ви-
деть лица знакомых людей. 
Радостно находиться в од-
ной компании и понимать, 
что мы вместе и всё ещё в 
форме».

После обеда участники 
вышли на лыжную трассу. 
Недолгие сборы, и с мас-
сового старта отправились 
на трёхкилометровую дис-
танцию девушки и женщи-
ны. Коньком и классикой, 
летя, как на крыльях, и 
прокатываясь неспешно, 
до финиша дошли все. 

Следом юноши и мужчины 
ринулись преодолевать 
пятикилометровую дис-
танцию. Среди лидеров 
гонки развернулась насто-
ящая борьба за пьедестал 
на высоких скоростях, с 
опасными поворотами и 
непредвиденными ситуа-
циями. В это время, стоя-
щие в стороне зрители, с 
лёгкостью смогли почув-
ствовать себя болельщи-
ками олимпиады. 

Здесь тоже были свои 
рекорды. Николай Сла-
утин из Чёрной в свои 
58 лет показал отличный 
результат на непростой 
упоровской трассе. Да и 
вообще, в этой гонке были 
только победители, все те, 
кто собрал волю в кулак 
и добрался до финиша. 
Районный фестиваль ГТО 
завершился за кружками 
сладкого горячего чая и 
под улыбки людей, которые 
провели день с пользой для 
здоровья и удовольствием. 

вера ЛИПУХИнА.
Фото Светланы 

КУзеМБАевОЙ.

УвАЖАеМые ЖИТеЛИ 
ТюМенСКОЙ ОБЛАСТИ!

Сегодня мы отдаём дань уважения ветеранам войны в 
Афганистане, всем, кто защищал национальные интересы 
страны вдали от Родины, кто в наши дни обеспечивает безопас-
ность государства за его пределами. Мы вспоминаем павших 
при исполнении боевых задач, скорбим вместе с родными 
и близкими всех, кого нет с нами, чтим их память. 

Воины-интернационалисты, участники контртеррори-
стических и миротворческих операций стали для нас при-
мером мужества, доблести и самоотверженного служения 
Отчизне, как и герои Великой Отечественной войны. 

Ветераны боевых действий, пройдя через тяжёлые испы-
тания, сохранили свои лучшие качества – любовь к родной 
земле и силу духа. Ветеранские общественные организа-
ции вносят значительный вклад в выполнение важной и 
ответственной миссии по патриотическому воспитанию 
подрастающего поколения. Эта работа очень востребована. 

Желаю всем жителям Тюменской области мирного неба 
над головой, счастья и благополучия!

владимир яКУшев, 
губернатор Тюменской области.                                  

15 февраля - День памяти о россиянах, исполнявших служебный 
долг за пределами Отечества

 Со времён окончания Второй мировой войны более 
полутора миллионов наших соотечественников прини-
мали и принимают участие в вооружённых конфликтах 
за границами Отечества: в Корее и Вьетнаме, Лаосе и 
Египте, Алжире и Йемене, Мозамбике и Анголе, Афга-
нистане и Сирии. 

Начиная с 2011 года – 15 февраля официальная дата, 
призванная почтить память воинов-интернационалистов, 
исполнявших свой военный долг за пределами Родины. 

В этот день в школах района проходят уроки мужества, 
на которых ребят знакомят с участниками военных собы-
тий, говорят о героизме и стойкости российских солдат. 

На территории нашего района, согласно данным отдела 
социальной защиты населения, проживают 24 воина-
интернационалиста.

на фото: методист информационно-краеведческого от-
дела Упоровской библиотеки Наталья Сезёва показывает 
тематическую фотовыставку на встрече воспитанников 
ЦРМП с ветеранами-афганцами.

Соб. инф.

Чернаковская 
скромная труженица

УвАЖАеМые вОИны-ИнТеРнАцИОнАЛИСТы 
И УЧАСТнИКИ БОевыХ деЙСТвИЙ!

Примите искренние поздравления в честь 29-й го-
довщины вывода Советских войск из Афганистана. 
Он был завершён 15 февраля 1989 года. 

Мы отдаём дань памяти солдатам той войны и 
участникам других локальных конфликтов. Вы честно 
и достойно исполнили свой воинский и гражданский 
долг перед Родиной.  

Отрадно, что и сегодня вы  активно участвуете в 
общественной жизни района, помогаете своим то-
варищам, заботитесь о патриотическом и духовно-
нравственном воспитании подрастающего поколения. 

 Всем вам, дорогие воины-интернационалисты, вы-
ражаю искренние слова  благодарности  за проявлен-
ное мужество и порядочность.

От всей души желаю вам и вашим близким счастья, 
удачи, здоровья, благополучия и всегда мирного неба 
над головой!

Леонид САУКОв, 
глава района.
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Из почты редакции

С 1 января этого года «Комплексный центр со-
циального обслуживания населения» наделён 
функциями Специализированной службы по во-
просам похоронного дела в Упоровском районе 
в соответствии с Федеральными законами от 
12.01.1996 № 8-ФЗ «О погребении и похоронном 
деле» на основании постановления администрации 
Упоровского муниципального района № 2238 от 29 
ноября 2017 года.

Администрации сельских поселений Упоровского 
района, на территории которых расположены кладбища, 
ведут их перечень с составлением паспорта, содержа-
щего информационно-технические сведения. В течение 
2018 года совместно с администрациями сельских по-
селений будет проведена работа по инвентаризации 
кладбищ: действующих и неблагоустроенных мест 
погребения и мест захоронения. На территории райо-
на их 44, в том числе 3 - закрытых. Основной целью 
инвентаризации является организация полноценного 
учёта захоронений. База данных будет содержать коор-
динаты захоронений, их фотографии, данные об умер-
ших. Работа предстоит в этом направлении серьёзная 
и кропотливая.

Специалистами Специализированной службы уже 
сейчас осуществляется выдача удостоверений на захоро-
нение. Получить такой документ необходимо до похорон 
тому человеку, который занимается их организацией при 
наличии свидетельства о смерти, выданного отделом 
ЗАГС, у участкового специалиста по социальной работе 
в администрации каждого сельского поселения. На тер-
ритории с. Упорово удостоверения выдаются в КЦСОН 
по адресу: ул. Крупской, д. 38, кабинет № 2, тел.: 3-25-79.  

Удостоверение с указанием фамилии, имени и отчества 
умершего, даты погребения, позволит обеспечить надле-
жащий учёт захоронений в соответствии с действующим 
законодательством о погребении и похоронном деле.

Елена МУСина
директор аУ «КЦСОн».

Управление Росреестра по Тюменской области 
напоминает, что 1 марта этого года заканчивается 
срок «дачной амнистии» (упрощённой процедуры 
регистрации прав) на индивидуальные жилые дома. 

Утратит силу правило, что для регистрации права соб-
ственности на такие дома не требуется разрешение на 
ввод в эксплуатацию. В связи с этим Управление Росрее-
стра рекомендует правообладателям земельных участков 
для индивидуального жилищного строительства или рас-
положенных в населённых пунктах для ведения личного 
подсобного хозяйства, на которых построены жилые 
дома, до 1 марта обратиться в ведомство с заявлением о 
регистрации на них права собственности.

Для проведения этой процедуры необходима оплата 
государственной пошлины, наличие разрешения на 
строительство, правоустанавливающих документов на 
земельный участок и подготовленного кадастровым ин-
женером технического плана жилого дома. В случае, если 
ранее права на земельный участок были зарегистриро-
ваны, предоставлять правоустанавливающие документы 
на него не требуется.

Изготовить технический план жилого дома вправе 
только кадастровый инженер, который должен заклю-
чить с собственником дома договор подряда на выпол-
нение кадастровых работ. Таким договором может быть 
установлена возможность оплаты работы только после 
проведения кадастрового учёта и регистрации прав на 
жилой дом.

Заявления и документы на регистрацию прав можно 
подать при личном обращении в многофункциональные 
центры «Мои документы», в электронном виде с по-
мощью специальных сервисов на сайте Росреестра (в 
том числе в «Личном кабинете правообладателя») или 
направить по почте.

Заявления, представленные до 1 марта, будут рассма-
триваться по правилам, действовавшим до указанной 
даты. После 1 марта для регистрации права собственно-
сти на жилой дом потребуется ввод его в эксплуатацию. 
Для этого необходимо обратиться в орган местного 
самоуправления по месту нахождения такого объекта.

Управление Росреестра по Тюменской области.

извещение о предоставлении земельного участка 
Администрация Упоровского муниципального райо-

на информирует о предоставлении земельного участка, 
расположенного по адресу: 

– Тюменская область, Упоровский район, примерно в 
10 м от п. Октябрьский по направлению на юг, с видом 
разрешённого использования: сельскохозяйственное 
использование (сенокошение). Площадь земельного 
участка в соответствии со схемой расположения зе-
мельного участка на кадастровом плане территории 
–  310 000 кв. м.

1991 год – переломный 
этап не только в истории 
нашей страны, но и в 
судьбе каждого выпуск-
ника Суерской средней 
школы. 

Среди учащихся, покида-
ющих стены родной шко-
лы, много спортсменов, 
которые защищали цвета 
Суерки на соревнованиях 
различного уровня: Сер-
гей Токарев, Владимир 
Гольцман, Андрей Квинт, 
Алексей Завьялов, Сергей 
Плотников. Были успе-
хи в хоккее, футболе, ба-
скетболе, лёгкой атлетике, 
универсальности юных 
спортсменов можно было 
только позавидовать. Да и 
как могло быть иначе, ведь 
у руля этой сборной стояли 
такие опытные наставники, 
учителя физической куль-
туры Анатолий Васильевич 
Арапов и Юрий Константи-
нович Дубровин! Именно 
они – педагоги с большой 
буквы, истинные фанаты 
спорта, привили этим юно-
шам любовь к физической 

нам рано жить воспоминаньями…

культуре, научили не сда-
ваться и идти к намечен-
ной цели, дали те знания, 
умения и навыки, которые 
помогли им состояться не 
только, как спортсменам, 
но и добиться успехов в 
жизни. 

Одну любовь они про-
несли через многие го-
ды… «Трус не играет 
в хоккей!» – известная 
фраза ещё с советской 
эпохи для многих её ре-
бятишек стала девизом. 
Именно хоккею посвя-
тили эти парни большую 
часть школьной жизни, 
пропадая на катке до позд-
него времени. Знали наи-
зусть всех легендарных 
советских хоккеистов, 
вели хронологию мат-
чей в тетрадках. Да и на 
местном уровне было на 
кого равняться: Анатолий 
Арапов, Николай Колес-
ников, Александр Губин и 
многие другие, ковавшие 
победы суерского хоккея! 
А сколько собиралось зри-
телей на матчах тех лет…!

6 февраля 2016 года. С 

момента окончания школы 
минуло 25 лет. Время не-
умолимо! Многое поме-
нялось, но одна традиция 
сохранена и приобрела 
новые краски – хоккей! По 
инициативе учеников тех 
далёких 90-х прошлого 
века, состоялся матч между 
выпускниками и учащими-
ся Суерской школы. И вот 
уже 3 февраля 2018-го мы 
снова в родной деревне сра-
жаемся на ледовой площад-
ке с повзрослевшими и ма-
стеровитыми учениками! 
Поистине незримая связь 
поколений… Сегодня «в 
бой идут одни старики», а 
рулевой у них – неувядаю-
щий капитан Арапов! Матч 
получился по всем законам 
спортивной драматургии: 
выпускники повели в счёте, 
затем пропустили четыре 
безответные шайбы, но ещё 
в юности их учили не сда-
ваться. Собрав волю в ку-
лак и проявив спортивное 
мастерство, выпускники 
сравнивают счёт! Обо-
юдоострые атаки, хитроум-
ные комбинации, красивые 

голы – всё было в этом 
матче. В концовке встречи 
спортивное счастье улыб-
нулось одной из команд, и 
молодость оказалась выше 
опыта. 7:5 в пользу учени-
ков – молодцы! В каждой 
дружине был выбран луч-
ший игрок матча, ими при-
знаны Анатолий Арапов и 
Михаил Подковыркин. Хо-
чется выразить слова благо-
дарности всем участникам, 
организаторам игры, лично 
главе Суерского сельского 
поселения Л. В. Гольцман, 
пожелать здоровья и успе-
хов в будущем! 

Покидая ледовую пло-
щадку Суерки, меня не 
оставляло чувство удов-
летворённости, будто я 
окунулся в атмосферу ле-
гендарных 80-90-х годов 
XX века, когда блиста-
ли суерские спортсмены. 
Уверен, что ту высокую 
планку нынешние покори-
тели Олимпа поднимут на 
новую орбиту.

андрей КвинТ, 
выпускник Суерской 

школы 1991 года. 

Наши консультации

вопросы похоронного дела - 
в ведомстве

Специализированной службы

«Дачная амнистия» 
заканчивается

Есть в нашем Коркино 
Дом культуры, при кото-
ром создана вокальная 
группа «Родник» – непре-
менный участник всех 
мероприятий села. Сред-
ний возраст наших арти-
стов 65 лет, но это не ме-
шает им вести активный 
образ жизни, реализовы-
вать свои способности 
и просто наслаждаться 
жизнью. 

В январе они подготови-
ли театральную миниатю-
ру «Рождественский раз-
гуляй». Главная героиня 
этой сценки – баба Дуся 
(роль которой исполнила 
78-летняя Клавдия Гри-
горьевна Смольникова) – 
никак не хотела впускать 
ряженых в свой дом. Но 
колядовщики так сумели 
её развеселить, что в конце 
представления она пусти-
лась в пляс и всех гостей 
одарила подарками. Ещё 
на суд односельчан были 
представлены юмористи-
ческая зарисовка «Репка» 
и рождественские гадания. 
Все были довольны, празд-
ник удался!

Ежегодно на день села 
наши творческие пенси-
онеры организуют благо-
творительный стол, угощая 

Живи, «Родник», живи

всех желающих чаем с пи-
рогами. А во время уборки 
выезжают в поля и дарят 
хлеборобам свой каравай. 

Не остаются в стороне 
и во время субботников, 
наводя вместе со всеми 
чистоту и красоту в родном 
селе.  

Наши «родниковцы» 
проводят и спортивные 
соревнования, на которых 
бабушки вместе с внука-
ми бегают наперегонки и 

прыгают через скакалку. 
Веселятся все!

Постоянно приходят в 
школу и проводят с уче-
никами беседы о любви к 
Родине, о том, что историю 
нашей страны надо знать и 
передавать из поколения в 
поколение.

А ещё в клубе каждый 
вторник и четверг работает 
группа «Здоровье», а по 
пятницам устраиваются 
посиделки, где за чашкой 

чая ведутся душевные бе-
седы и читаются стихи. 

Выражаем благодар-
ность Александру Ива-
новичу Федорцову за 
помощь в организации 
проведения праздников. 
А нашему «Роднику» же-
лаем творческих успехов, 
радостных эмоций и по-
лётов души!  

Светлана Малых, 
председатель 

совета ветеранов.
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